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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１２期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

２０２０ (令和
れ い わ

２
ふた

)年
ねん

２月
がつ

９日
ここのか

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
にん

 

アニ
あ に

ー タ
た

 リシケシュ
り し け し ゅ

、 ウル
う る

 エリック
え り っ く

 ファーリィ
ふ ぁ ー り ぃ

、 大越
おおごし

 ミュートン
み ゅ ー と ん

 

トミオ
と み お

、 金
きん

 海花
か い か

、 児玉
こ だ ま

 ノンティシャー
の ん て ぃ し ゃ ー

、 許
しゅー

 成龍
ちぇんろん

、 蒋
しょう

 香梅
こうめい

、 鈴木
す ず き

 

ミリアム
み り あ む

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、チョ
ち ょ

 チョ
ち ょ

 カイン
か い ん

、トラン
と ら ん

 フォン
ふ ぉ ん

 ズォン
ず ぉ ん

、

バテネフ
ば て ね ふ

 アルチョム
あ る ち ょ む

、ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、ポソ
ぽ そ

 ロドリゲス
ろ ど り げ す

 ミゲル
み げ る

 

アンヘル
あ ん へ る

、前田
ま え だ

 喜与美
き よ み

、 劉
りゅう

 愛玲
あいりん

、ロペス
ろ ぺ す

 ハイロ
は い ろ

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

長沼
ながぬま

 担当
たんとう

課長
かちょう

、荻田
お ぎ た

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、豐田
と よ だ

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、岩切
いわきり

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、日下部
く さ か べ

 

職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ７人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１９年度
ね ん ど

第
だい

４

回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は寺田
て ら だ

さん、ロマンダ
ろ ま ん だ

さん、アリ
あ り

さんが欠席
けっせき

だ。ま

ず、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

豐田
と よ だ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

２０１９年度
ね ん ど

の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、何
なに

かあれば２月
がつ

１３日
にち

までに事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

してください。最終的
さいしゅうてき

な確認
かくにん

については、以前
い ぜ ん

に決
き

めたよ

うに 私
わたし

と副
ふく

委員長
いいんちょう

に任
まか

せていただくということでご 了 承
りょうしょう

ください。（  異議
い ぎ

なし  ）次
つぎ

は、写真
しゃしん

撮影
さつえい

を挟
はさ

んで部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

となる。その前
まえ

に部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

がこの後
あと

の進
すす

め方
かた

について説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、写真
しゃしん

撮影
さつえい

と部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を

お願
ねが

いする。」  

（写真
しゃしん

撮影
さつえい

・移動
い ど う

）  

【情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

】  

前田
ま え だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

確認
かくにん

については、

省 略
しょうりゃく

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、 今日
き ょ う

の進
すす

め方
かた

について事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が進
すす

め方
かた

について説明
せつめい

）  

前田
ま え だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、提言案
ていげんあん

について事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

前田
ま え だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）で

は、この提言案
ていげんあん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）提言案
ていげんあん

が

確定
かくてい

したので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は以上
いじょう

となる。」  
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【教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

】  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「それでは、教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

確認
かくにん

については

省 略
しょうりゃく

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、 今日
き ょ う

の進
すす

め方
かた

について事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が進
すす

め方
かた

について説明
せつめい

）  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「では、提言案
ていげんあん

の決定
けってい

をしていきたい。まずは学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、

部会
ぶ か い

として提言案
ていげんあん

を決定
けってい

したい。この提言案
ていげんあん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）続
つづ

いて、外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の雇用
こ よ う

・労働
ろうどう

問題
もんだい

について、事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、こ

の提言案
ていげんあん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、部会
ぶ か い

としての提言案
ていげんあん

が確定
かくてい

したので、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。それでは、進
すす

め方
かた

について事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「このあと、提言
ていげん

について全体
ぜんたい

で決定
けってい

する。提言
ていげん

は全部
ぜ ん ぶ

で３
みっ

つ

あるが、１
ひと

つずつ確認
かくにん

をして、１
ひと

つずつ決定
けってい

をする。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、まずは情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

からだ。乳幼児
にゅうようじ

健診
けんしん

について、事務局
じ む き ょ く

は提言案
ていげんあん

を読
よ

み上
あ

げてください。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、部会
ぶ か い

長
ちょう

から提言
ていげん

の意義
い ぎ

を説明
せつめい

してください。」  

前田
ま え だ

部会
ぶ か い

長
ちょう

「 今回
こんかい

の提言
ていげん

の１ 番
ばん

の ポイント
ぽ い ん と

は、 ツール
つ ー る

を 作成
さくせい

したこ とだ 。 と く に

ルビ
る び

を振
ふ

る、日本語
に ほ ん ご

と併記
へ い き

するという部分
ぶ ぶ ん

で工夫
く ふ う

した。このツール
つ ー る

が言葉
こ と ば

の壁
かべ

や 子育
こ そ だ

てで 不安
ふ あ ん

を 感
かん

じ て いる 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に と って 少
すこ

し で も 役
やく

に 立
た

てば と 思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、修正
しゅうせい

意見
い け ん

はあるか。（  な

し  ） で は 、 提言案
ていげんあん

１ の 乳幼児
にゅうようじ

健診
けんしん

に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。
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（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）続
つづ

いて、教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

の提言案
ていげんあん

に移りたい。まずは、学校
がっこう

で の 子
こ

ど も へ の 日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

は 提言案
ていげんあん

を 読
よ

み 上
あ

げ て く だ さ

い。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、部会
ぶ か い

長
ちょう

から提言
ていげん

の意義
い ぎ

を説明
せつめい

してください。」  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「近年
きんねん

、外国
がいこく

につながる子
こ

どもや、とくに日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が必要
ひつよう

な児童
じ ど う

生徒
せ い と

が

大
おお

きく増
ふ

えている。子
こ

どもにとっては、学校
がっこう

は１日
にち

の多
おお

くの時間
じ か ん

を過
す

ごす場所
ば し ょ

で、日本語
に ほ ん ご

がわからなければ友達
ともだち

や先生
せんせい

とのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

も 難
むずか

しく、

当然
とうぜん

、授業
じゅぎょう

の内容
ないよう

も理解
り か い

できない。また、日本語
に ほ ん ご

の習得
しゅうとく

は大人
お と な

になって社会
しゃかい

に

出
で

ていくためにも重要
じゅうよう

だ。川崎市
か わ さ き し

にはすでにさまざまな取組
とりくみ

があるが、複数
ふくすう

の

担当課
た ん と う か

がそれぞれ取
と

り組
く

んでいるというのが現状
げんじょう

だ。それらを今後
こ ん ご

よりいっそ

う発展
はってん

させていくために、取組
とりくみ

全体
ぜんたい

を見渡
み わ た

すような視点
し て ん

や体制
たいせい

、中長期的
ちゅうちょうきてきな

な

ビジョン
び じ ょ ん

をもつことなどが必要
ひつよう

だと思
おも

い提言案
ていげんあん

をまとめた。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

「データ
で ー た

についてだが、ほかの提言
ていげん

のデータ
で ー た

は２０１９年
ねん

のものになって

いるがこの提言
ていげん

のデータ
で ー た

は２０１８年
ねん

になっている。２０１９年
ねん

にできない

か。」   

事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

「このデータ
で ー た

に関
かん

しては、今
いま

の時点
じ て ん

で公開
こうかい

されている最新
さいしん

のデータ
で ー た

が２０１８年
ねん

のものだ。確認
かくにん

してみないとわからないが、データ
で ー た

が更新
こうしん

されて

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

の作成
さくせい

に間
ま

に合
あ

うようなら反映
はんえい

するということでよいか。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「すごくよい提言
ていげん

だと思
おも

うが、総合的
そうごうてき

な支援
し え ん

とはたとえばどのようなことを

イメージ
い め ー じ

しているのか。」  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「市
し

ではさまざまな取組
とりくみ

を 行
おこな

っているが、担当課
た ん と う か

がわかれているので取組
とりくみ

全体
ぜんたい

を見渡
み わ た

すような視点
し て ん

や体制
たいせい

、中長期的
ちゅうちょうきてきな

なビジョン
び じ ょ ん

をもつことなどが必要
ひつよう

だ

という意味
い み

だ。具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

については、子
こ

どもたち一人
ひ と り

ひとりの 状 況
じょうきょう

は違
ちが

うので、その部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

しては具体的
ぐ た い て き

にしていない。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「理解
り か い

した。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ほかに質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、この提言案
ていげんあん

について修正
しゅうせい

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、提言
ていげん

２の学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

に

ついて、賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）最後
さ い ご

に、３
みっ

つ目
め

の

外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の雇用
こ よ う

・労働
ろうどう

問題
もんだい

について、事務局
じ む き ょ く

は提言案
ていげんあん

を読
よ

み上
あ

げてくださ

い。」  
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（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、部会
ぶ か い

長
ちょう

からの提言
ていげん

の意義
い ぎ

を説明
せつめい

してください。」  

蒋
しょう

部会
ぶ か い

長
ちょう

「まず、２０１９年
ねん

４月
がつ

に改正
かいせい

出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

法
ほう

が施行
せ こ う

されたこともあり、

今後
こ ん ご

、外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

のさらなる増加
ぞ う か

が見込
み こ

まれているが、２０１８年
ねん

１１月
がつ

に

出入国
しゅつにゅうこく

管理
か ん り

法
ほう

改正
かいせい

案
あん

が 閣議
か く ぎ

決定
けってい

さ れ て 以来
い ら い

、 テレビ
て れ び

や 新聞
しんぶん

な ど で 外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

をめぐる労働
ろうどう

問題
もんだい

や人権
じんけん

問題
もんだい

が注目
ちゅうもく

されてきた。 私
わたし

たちは川崎市
か わ さ き し

に住
す

む外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が安心
あんしん

して 働
はたら

き、暮
く

らしていくためには、就労
しゅうろう

時
じ

における公正
こうせい

な待遇
たいぐう

が確保
か く ほ

されることが重要
じゅうよう

だと 考
かんが

えて提言
ていげん

をまとめた。外国人
がいこくじん

を雇用
こ よ う

す

る事業
じぎょう

主
ぬし

、守
まも

らなければならないルール
る ー る

もあります。ポイント
ぽ い ん と

としては、事業
じぎょう

主
ぬし

等
とう

と外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

に対
たい

して、それぞれアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

が必要
ひつよう

だと 考
かんが

えた。また、

この問題
もんだい

は市
し

の権限
けんげん

を超
こ

えるので、主
おも

には国
くに

に対
たい

する 働
はたら

きかけと市
し

でもでき

ることをして欲
ほ

しいというかたちの要望
ようぼう

にした。」   

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）修正
しゅうせい

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）

私
わたし

から１
ひと

つだけ。内容
ないよう

ではなく表記
ひょうき

に関
かん

してだが、一文字
ひ と も じ

だけゴシック
ご し っ く

にな

っていない箇所
か し ょ

があるので、そこだけ直
なお

して欲
ほ

しい。みなさんそれでよいか。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、提言
ていげん

３の外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

の雇用
こ よ う

・労働
ろうどう

問題
もんだい

について、

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）以上
いじょう

で、第
だい

１２期
き

の提言
ていげん

が

すべて決定
けってい

した。ここで一旦
いったん

休憩
きゅうけい

とする。」  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、再開
さいかい

する。残
のこ

りの時間
じ か ん

で２年間
ねんかん

の活動
かつどう

の振
ふ

り返
かえ

りをしたい。

１人
ひ と り

２、３分
ぷん

を目安
め や す

に感想
かんそう

をお願
ねが

いする。」  

（代表者
だいひょうしゃ

の振
ふ

り返
かえ

り）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについて  

 

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「提言
ていげん

も無事
ぶ じ

に決定
けってい

したので、以上
いじょう

で今日
き ょ う

の日程
にってい

はすべて 終 了
しゅうりょう

とな

る。これで２０１９年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

、第
だい

１２期
き

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。みなさん、２年間
ねんかん

お疲
つか

れさまでした。」  


